

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

	Pts.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado > 10

LEÓN XIII, LOS CARLISTAS

LA MONARQUÍA LIBERAL

CARTAS

Á LOS SEÑORES

D. Ramón Necedal, D. Alejandro Pidal
y D. Valentín Gómez

POR

MÁXIMO FILIBERO

DEDICADAS

al Excmo. é Ilmo. Sr. Marqués de Cerralbo

El tomo 1.º, que contiene 350 páginas en 4.º, véndese en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—al ínfimo precio de 2.50 pesetas. A igual precio se venderá el tomo siguiente.

Desde Felanig

La fiesta de San Agustín

Sr. Director de LA ALMUDAINA:

Sr. mío y distinguido amigo: Por más paradójico que parece, con motivo de la fiesta de San Agustín casi podríamos repetir con el poeta: *Felanig estava trist*, al recordar el esplendor, la animación, la alegría y el entusiasmo de años pasados. Si los corazones juveniles, ávidos de placer, siempre inquietos, irreflexivos y frívolos, pudieron entregarse con ahínco á las expansiones de la fiesta, en cambio aquellos que sienten más de cerca los tristes efectos de la actual postrección y decadencia de este pueblo, hace un par de años tan rico y lleno de vida, experimentaron el día de San Agustín mayor pesadumbre y tristeza, por aquello de que *nessum magios dolore che ricordarsi del tempo felice nella miseria*.

Hay que pasar como por sobre ascuas por estas reflexiones, aunque la mente angustiada se vaya tras ellas, para que no se diga que convertimos las fiestas en funerales. No; es preciso reír y contar complacientes y en estilo un sí es no es festivo lo que ocurrió en Felanig el día 28, porque esta es la obligación de quien tiene el oficio de informar al público de cuanto en el mundo y sus suburbios ocurre.

Felanig se divirtió. Podría haber en lo más recóndito de su júbilo una inmensa tristeza; pero cubrió las apariencias y dió á comprender claramente que los quebrantos no han logrado hacer mella en su ingénita esplendidez, en su reconocida distinción y en su tradicional cortesía. Y sin embargo, aquella caudalosa corriente de forasteros que en otros años aflula durante estos días á Felanig, ha disminuido en términos que creíase que hubo cierto pánico, cierto temor al contagio de la tristeza y del malestar. ¡Hasta los titiriteros que antes acudían presurosos á Felanig apenas llegaban á sus oídos rumores de fiesta, este año han tenido miedo de romperse la crisma haciendo saltos mortales! No se ha perdido gran cosa; así no han ocurrido planchas.

No se ha verificado ninguno de aquellos festejos que por sus proporciones y por lo inusitados llamaban la general atención: no se han corrido toros, ni se han celebrado carreras de velocípedos ni ha cantado el Orfeón; pero en cambio se han celebrado aquellas selectas reuniones, aquellas deliciosas veladas musicales que tantos encantos y atractivos tienen para las personas de exquisito gusto, sobre todo cuando en ellas se prescinde del formalismo etiquetero y se respira un aire más puro y más fresco que el de los salones.

De seguro que uno de estos conciertos, el celebrado en casa de mi íntimo Salvador Vidal, poco, muy poco, tuvo que envidiar en lo que respecta á los élementos activos á los que se verifican á son de bombo y platillos en muchas casas particulares de las grandes ciudades, y en cambio estuvo exento de los oropel-s y pegejosos convencionalismos que tanto estiman los espíritus frívolos y ceremoniosos.

Fué un concierto improvisado que se organizó en un espacio de media hora.

La emoción más honda

oir desde la espaciosa terraza de casa Salvador Vidal, mirando «allá á lo lejos» los enjambres de brillantes estrellas, oír los gorgoros y trinar del ruiseñor de Matilde Escalas, suaves dulces, comprimidos unas veces, enérgicos, vigorosos, amplos, pero siempre impregnados de dulcísimo sentimiento, otras, extendiéndose entre anchas ondas sonoras para caer luego sobre el corazón como suave lluvia de rocío ó como resonante cascada de perlas!

¡Qué impresión más agradable é intensa al escuchar la hermosa voz de la señora Risarelli, artista consumada que avasalla y domina con su inteligencia superior y el fuego de su pasión por la música que erde en su pecho como si estuviera en los veinte abries!

¡Y qué entusiasmo más sincero el de todos los congregados en los salones de casa Vidal al oír enlazadas y confundidas aquellas dos voces en el duo de tiple y de contralto de la *Gioconda*!

Si tuviese á mi lado al compañero Puiggarí, diría algo, previa consulta, sobre el portamento, la afinación y demás cualidades del repertorio crítico-musical; pero yo no entiendo de estas cosas y he de ser más limitado y más modesto en mis juicios.

Aunque fueron las dos «heroínas de la fiesta» Matilde Escalas y la señora Risarelli, sería falta imperdonable omitir aquí los nombres de Rosina Escalas y de Josefa Valls de Padrinas, porque la primera acompañando al piano, con maestría admirable, algunas de las romanzas que cantó su hermana y la segunda tocando con mucho gusto y habilidad un precioso valz, contribuyeron grandemente á aumentar los encantos de aquella velada. Y falta algo más que imponderable constituiría olvidar al baritone Sr. Pelcu que con su potentísimo chorro de bien timbrada voz demuestra que la raza de los cantantes vigorosos y sólidos no se ha extinguido todavía, á pesar de lo que pretenden algunas estantiguas filarmónicas, amparándose en el principio aquel de que «cualquiera tiempo pasado fué mejor» Tampoco puedo olvidar al organista D. Bartolomé Vieh, músico muy inteligente, que acompañó al piano la mayor parte de las piezas que se cantaron.

La señora de Vidal contribuyó también en gran manera con su reconocida distinción y smabilidad, á hacer que los invitados se llevaran una impresión tan agradable de aquella velada que difícilmente podrán olvidarla.

La misma noche de la víspera de San Agustín, en la plaza del Convento, centro de la fiesta, la gente moza se entregaba por partida doble á los placeres de la danza, bailando en un punto al estilo del país y en otro *d'aferrats*. Los dos bailes estuvieron animadísimos hasta las dos de la

madrugada, presentando un aspecto encantador, especialmente el segundo con su cuadro de bellísimas felanigenses, de cuerpo de avispa y ojos de luz.

Los *dimonis* que, al revés de lo que ocurre en Santany, son en Felanig de aspecto amedrentados conocen la geografía y gastan nada menos que tres pares de cuernos, los simpáticos gigantes, los danzantes *cavallets*, las chirimias y el tamboril divertieron á la gente menuda que corría tras ellos con una algazara de tres ó cuatro mil pares de demonios coronados.

Todo esto y además completas solemnes, refresco y algunos fuegos artificiales hubo el día de la víspera; me parece que es lo suficiente para satisfacer á los más descontentados.

En el día de la fiesta, lo más notable, para mí al menos, fué la función religiosa, no solo por el sermón, que merece parrofo aparte, sino por el esplendor con que se celebraron los oficios divinos. El Custos del convento, D. Mateo Alzamora, merece una calurosa felicitación por sus desvelos y por su acertada dirección en aquella fiesta espléndida y severa á la vez.

El Carónigo Lectoral de la Metropolitana de Valencia, nuestro paisano D. Bartolomé Barceló, hizo un panegírico de San Agustín como jamás se ha oído aquí y no me atrevo á decir en parte alguna porque la afirmación podría parecer alevosa á algunos y porque en los triunfos y glorias del Sr. Barceló toma este pueblo tal interés que presenta cierto carácter de inmodestia cualquier elogio, por justo que sea, que un hijo de esta ciudad haga de aquel sabio sacerdote.

Sin embargo, como impresión personal y por tanto limitada á mi propia experiencia, puedo decir que jamás he oído una oración sagrada tan elocuente, tan sooria y profunda como la que hizo el señor Barceló. ¡Qué atracción más viva y enérgica la de su palabra, vibrante, elegantísima, magestuosa! ¡Qué manera de herir la imaginación y de remover los sentimientos y de abrir hondo surco en la inteligencia para depositar en él la semilla que germina en el mismo momento al calor de aquella inspiración exuberante!

Allí mismo, apenas había terminado el hermoso discurso, surgió y tomó cuerpo la idea de imprimirlo, como se ha impreso el que pronuncio el día de Santa Margarita, por acuerdo del Ayuntamiento honor que ninguna oración sagrada habrá alcanzado hasta ahora en Felanig.

Después de esto, hablar otra vez de los festejos populares hasta parece irreverencia; pero á fuer de fidelísimo cronista he de volver á esta materia para decir que los *dimonis*, *cavallets* y *gigants* salieron nuevamente por la mañana, que después del

oficio se sirvió otro refresco en casa del Custos del Convento, que se verificaron *corregudes* de cuadrúpedos al medio día y *allots* y *atlots* por la tarde; que se reanudaron los dos bailes con gran contentamiento de la gente moza, que en la plaza de toros hubo también no sé que diversiones, anunciadas por la música al son del paso doble *Vamos á los toros vamos sin tardar*, ú otro parecido y que en la feria se hicieron escasas transacciones, patentizando el estado de abstinencia en que se encuentra actualmente Felanig.

Por la noche cesó el baile de *salon* verificado en pleno aire libre y continuaron en un rincón de la Plaza las danzas populares mallorquinas, al compás del suave rasgueo de las guitarras y del alegre repique de las castañuelas.

La banda de música, en un bonito tablado tocó, dirigida por la inteligente batuta de D. Miguel Oliver selectas piezas, entre ellas el coro de vendimiadores de *Las Campanadas*, la jota de *El Duo de la Africana* y un hermoso trozo de ópera.

En los intermedios se dispararon excelentes fuegos de artificio, bajo la dirección de *n Punta*, el cual ha perfeccionado tanto su *puntería* y sus estudios *politécnicos*, que acertó á clavar en los lindos rizos de una negra cabellera, un cohete de bajo vuelo que se deshizo en ascuas de esmeraldas y rubíes, que sin duda arrebató á la joven *agredida* en los pocos segundos que encima de ella estuvo.

Fué mucho más prudente que este malféfico cohete un *lobo* de grandes dimensiones que, sin duda tuvo miedo de causar también daño, y se rasgó, como el velo del Templo, negándose á emprender el viaje aéreo á que estaba destinado. ¡Tan joven y ya tan desgraciado!

¿Hasta cuando duró la fiesta? No lo sé; porque, á la una me marché á la cama, dejando la plaza del Convento todavía muy animada. Lo que sé de una manera cierta é indubitable es que desde la noche de aquel día hace por aquí un calor que asa los tuétanos ó muelles.

¡Et c'est fini!

B. A.

Viaje infantil

alrededor del mundo

Ha llegado á Argelia un viajero de trace años que oculta su nombre bajo el seudónimo de *Morning Star*, cuya audacia ha llamado la atención de cuantas personas le han visto.

Es de pequeña estatura, de fisonomía ecérgica y de ilustración nada vulgar.

El viajero ha visitado Inglaterra, Francia, Bélgica, Alemania, Rusia, España y Holanda.

260 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

Bostezó, levantando los brazos por encima de la cabeza, y dijo:

—¡Oh! ¡qué ganas tengo de dormir! Sucumbo á la fatiga. Si no tenéis otra cosa que encargarme, señor, permitidme que vaya á meterme en la cama; así esperaré con más comodidad el momento de la partida.

—¿De suerte, que puedo fiar en tí Julio?

—No os preocupéis más con mi viaje, señor; este es asunto mío. El sol no me encontrará en Anvers.

—¿Seguramente?

Tan seguro como que una cuerda está colgando sobre mi cabeza, y sobre la vuestra, señor, otra cosa igualmente amenazadora y desagradable.

Este chiste de su criado hizo contraerse convulsivamente los labios de Simón; pero supo contenerse y dejó su asiento.

—Julio, dijo, ¿sería de tu gusto un buen vaso de malvasía?

—¿A quién se lo preguntáis, señor? dijo el criado sonriéndose. Justamente estaba yo pensando en que un vaso de malvasía me haría provecho á la garganta, que la tengo seca, cuando mi deseo ha encontrado un eco en vuestra imaginación.

—Un solo vaso: el trago y la despedida.

—Como queráis, señor; un solo vaso ó muchos, todos serán bien recibidos; pero sobre todo

EL DEMONIO DEL JUEGO 257

ración más violenta y dejándose caer sin sentido sobre una silla.

El criado vacilaba ligeramente sobre sus piernas y parecía ebrio. Sus mejillas estaban purpúreas, sus ojos extraviados, y en sus labios vagaba una sonrisa que daba claro testimonio de que la presencia de su amo le sorprendía desagradablemente, pero que, al mismo tiempo, hacia suponer que la cólera de Simón le dejaba completamente tranquilo. Al entrar, tenía en la mano un pan de trigo; pero al mismo tiempo se apresuró á guardarlo en su jubón, como si quisiera ocultárselo á Turchi.

Después de haber fijado, un instante, una mirada amenazadora sobre su criado, Simón Turchi se levantó bruscamente y dijo con voz de trueno, apretando los puños:

—¡Ah! esto es demasiado! ¡Traidor infame! cobarde bribón, ¿de dónde vienes? Es el mismo infierno, quién te trae para desgracia de los dos? ¡Habla, borracho maldito, habla y procura darme una razón de tu presencia aquí! ¡Pronto ó te derribo moribundo á mis pies! ¡Mi puñal tiene sed de tu sangre!

Julio sacó su cuchillo de la vaina y balbuceó con lengua embotada por la embriaguez:

—Esperad un poco, señor... El vino, el dulce vino ha oscurecido mis ideas... ¿Queréis matarme? En verdad, no estaría mal que uno de los dos exhalase aquí el último suspiro; el ver-

Después marchó á los Estados de la América del Sur, estuvo en Chicago y en Méjico, donde se embarcó para Oceanía.

En las islas Sedwich llamó la atención, hasta el punto de que la Reina Lili na Kainy le recibió con gran afecto y le regaló su retrato, con expresiva dedicación y una botonadura de oro.

Luego pasó á Australia, el Japón, donde también fué recibido por el Mikado, y á China.

En Calcuta estuvo unos días al lado del gobernador inglés de las Indias, y se encontró en tan precaria situación que algunos funcionarios tuvieron que reunir y darle una considerable cantidad para que continuase su expedición.

En Bombay se embarcó en el vapor británico *Asdown*; y en Port Said trasbordó al *Fortuna*, que le llevó á Argelia.

El viajero ha sido recibido por el Czar de Rusia, que le hizo espléndidos regalos, y por el Emperador de Alemania.

Ha dicho el expedicionario á un periodista que el Czar es un Soberano muy amable y de noble corazón.

El niño publicará un libro, relatando los episodios de sus interesantes viajes. También incluirá en la misma obra los artículos que le han dedicado los periódicos europeos, americanos, austríacos, japoneses, chinos é indios, los documentos de los de los cónsules y autoridades de los pueblos que ha visitado, para justificar su estancia en ellos, y las impresiones que le han producido los diversos países que ha recorrido.

Los retratos de los soberanos de Rusia, Alemania y otros países, con las dedicaciones en honor del infantil viajero, serán reproducidos también en la interesante obra.

Todo esto, por de contado, en el caso, no improbable, de que el curioso relato que publican los diarios de la nación vecina, no sea pura y exclusivamente obra de la fantasía de algún periodista francés que distraiga sus ocios en referir tan interesantes episodios, á falta de otras noticias de mayor sensación.

Que bien pudiera ser.

Por correo

Del extremo Oriente

París, 29.—En un telegrama de Yokohama se dice que aumenta en el Japón el odio contra los chinos. La opinión pública en aquel país pide al gobierno del Mikado que reúna rápidamente un numeroso ejército que marche sobre Pekín.

El virey de la China, Li-Hung-Tchang, no descansa hasta ver reunido y organizado el ejército de 500.000 hombres que se está formando en las diferentes provincias de aquel imperio, para caer como una avalancha sobre el Japón.

Asegúrese que ha llegado á Wai Hai-Wei la escuadra china del Norte, procedente de Puerto Arthur.

El capitán alemán von Hantschen ha sido designado como jefe de estado mayor para auxiliar al almirante chino Ting en el mando de la escuadra.

En Chemulpo (Corea) han desembarcado 6.000 japoneses.

Se han recibido cartas de esta ciudad

dando cuenta de la entrada de los japoneses en la capital de Corea.

El enviado japonés se valió de una estratagema, yendo á visitar al representante de la China, que le invitó á comer, y diciendo el japonés que iba á recorrer las costas, escoltado por 100 soldados del país, que le acompañaban.

Mientras los dos diplomáticos se hallaban de sobremesa, la guardia del japonés fué reemplazada por 1.000 hombres de buenas tropas que acechaban la ocasión, posesionándose de Seul.

Cuando el chino comprendió el engaño, ya los japoneses eran dueños de la ciudad.

Telegrafían de Nueva-York que han sido contratados por el gobierno del Japón muchos ingenieros americanos, que han salido ya para aquel país, tomando la mala canadiense de Victoria.

También se ha embarcado en San Francisco de California para el reino de Corea, lord Randolph Churchill, como correspondiente de un gran periódico americano, para reseñar detalladamente los sucesos de la guerra chino japonesa.

El gobierno inglés ha levantado el embargo del buque *Islam*, que se construía en Glasgow, á instancias del ministro del Japón, por haber declarado éste que aquel barco no era de guerra.

Locomoción eléctrica

París 29.—Se halla en esta ciudad don Antonio Luna, autor y concesionario de un proyecto de tranvía eléctrico que en breve se construirá en Barcelona.

El viaje del Sr. Luna tiene por objeto estudiar prácticamente los últimos adelantos que se han introducido en este género de locomoción, pues desea dotar á la ciudad condal de una línea modelo, que compita con las mejores que funcionan actualmente en varias capitales de Europa.

Una de las primeras casas de construcción de esta ciudad le ha presentado los planos de un carruaje que á la vez que reúne las mejores condiciones de solidez y elegancia, es de una extrema ligereza como también de gran comodidad para los pasajeros. A pesar de las ventajas que á primera vista ofrece el expresado carruaje, el Sr. Luna quiere antes visitar Londres y Bruselas para ver si aun en aquellas capitales encuentra mayor novedad y adelanto.

El abate Bruneau

París 29.—El presidente de la república ha recibido el letrado M. Dominique, defensor del abate Bruneau.

La audiencia ha sido bastante larga, ignorándose cuál haya sido el resultado de ella.

La opinión sigue creyendo que el reo será ejecutado en la próxima madrugada, por cuanto no es de suponer que sea indultado.

La población de Laval continúa agitada y pide la ejecución del abate.

NOTICIAS

Del Extranjero

Contra lo que generalmente se suponía, de Constantinopla se ha expedido una nota á las potencias, protestando contra la ocupación de Kassala por las tropas italianas.

La nata reivindica enérgicamente la posesión de la plaza y el territorio, enclavados en el Soldan egipcio, cuyo jefe reconoce de derecho la soberanía del emperador de Turquía.

Telegrafían de Berlín que el *National Zeitung* anuncia que el Gobierno tiene en su poder la lista y señas detalladas de los clubs y asociaciones anarquistas que existen en diferentes puntos de la Confederación germanica.

Segun la lista en cuestión, hay en el imperio catorce lugares en donde se reúnen los partidarios de aquella secta, á saber: Bremen, Lubeck, Luedensheid, Nordpausen, Rixdorf, Weissenfels, Forts, Maguncia, Halle, Wiesbaden, Hamburgo, Atonas, Rómmsburgo y Dusseldorf.

Ignóranse aun las señas exactas de los sitios en donde se reúnen y conspiran los anarquistas de Leipzig, Magdeburgo, Francfort y Weissensee.

El Sultán de Marruecos ha sufrido un ataque de influenza, pero se halla mejorado.

De Lisboa telegrafían que se han tomado precauciones militares en el Algarbe á fin de asegurar la ejecución del tratado luso-hispano sobre la pesca.

Al restaurar la antigua iglesia de San Lorenzo, en Verona, se han descubierto en las paredes del ábside del altar de la derecha, dos magníficos frescos del siglo XV, representando á la Virgen y al Redentor, atribuidos á Pisanello. En otra pared se ha descubierto una pintura de Nicolo Gioffino, de gran valor.

La iglesia de San Lorenzo de Verona, que es de tres naves con dos órdenes de columnas superpuestas, habia sido completamente estropeada por torpes restauraciones, cuyas huellas han desaparecido ya en gran parte.

Por la Dirección de Correos de Inglaterra se ha publicado la siguiente estadística postal:

El número total de objetos distribuidos forma la suma de dos mil ochocientos treinta y cinco millones y medio. De estos objetos dos mil setecientos noventa y nueve millones y medio son cartas, correspondiendo el 85 por 100 de estas á Inglaterra y al País de Gales, algo más del 9 por 100 á Escocia y cerca del 6 á Irlanda.

Las cartas de Londres llegan á la cifra de unos 312 millones.

El correo ha producido próximamente la cantidad de 266 millones de pesetas y unos 64 millones y medio el telegrafo, aproximándose los gastos del primero á 194 millones y costando unos 68 millones el segundo.

De las Provincias

Entre varios individuos se llevó á efecto en Barcelona, el miércoles por la noche, una apuesta verdaderamente original. Se trataba de que dos de ellos recorrieran, sin equivocarse y con los ojos vendados, la distancia que hay entre el extremo de Gracia y la calle de San Pablo, pero saliendo uno del primero de los citados puntos, mientras el otro salía del segundo, para cruzarse en el camino.

Las ocho de la noche era la hora designada, y según parece, á la última compa-

nada, y según parece, á la última compaña de la ciudad hora salieron ambos individuos, llevando vendados los ojos y acompañados por varios testigos. Uno de los que apostaban llegó á las nueve y cuarto frente al teatro de la Granvia, sin más novedad que haber tirado cuantas sillas encontraba en su camino y derribado una mesa puesta en la acera, á la puerta de un café, rompiendo tazas y copas.

Al pasar junto al citado teatro, el grupo de curiosos aumentó hasta el punto de llamar la atención del municipal que en dicho sitio presta servicio, quien prohibió que continuara la apuesta, y el ciego por su gusto dejó de serlo, si bien quejándose amargamente de lo que él consideraba un atropello.

Lo bueno del caso es que su contrincante, el que había salido de la calle de San Pablo, llegó á Gracia y pretende haber ganado la apuesta, mientras el *interrumpido* dice que si él no cumplió la última parte del programa, fué porque no le dejarán. Con este motivo, parece que entre ambos contendientes se suscitaron serios disgustos, habiéndose cruzado algunas amenazas.

Noticias de Melilla dan por seguro que los rifinos están reconstruyendo la famosa mezquita de Sidi Guseix, en el antiguo emplazamiento cercano á nuestra posición fortificada.

Se veuse de las herramientas que nos robaron durante los desmanes del año anterior.

Propóuese inaugurar el dos de octubre, aniversario del ataque contra los españoles.

Aparte de la provocación que en esta obra es manifiesta, resulta un indicio grave contra la demarcación de la zona neutral, en que iría encerrada la mezquita.

Coméntase mucho esta versión treida á Málaga por numerosos pasajeros de Melilla.

En Alcora (Castellón) ha sido robada la casa del agente ejecutivo de contribuciones, don Enrique Guillén, repetidas veces.

Los ladrones, entre los que figuraban varias mujeres, se valían para sus hurtos de las instrucciones que les facilitaba una niña que vivía en casa del señor Guillén, la que unas veces por amenazas y otras por golosinas, servía perfectamente los propósitos de los cacos.

El último robo, consistente en varias onzas de oro, monedas de cinco duros y un billete de banco de 500 pesetas, se ha descubierto por confidencias de la guardia civil y gestiones del juez municipal de aquella localidad.

El dinero ha sido recuperado.

El Alcalde de Undascona ha publicado un bando prohibiendo blasfemar á los vecinos de dicho pueblo, bajo la multa de cinco pesetas.

A un caballero que bañándose en la Concha de San Sebastián se ocupó de nadar sin guardar la ropa, le fué robada ésta con buena cantidad metálica en los bolsillos.

La torre de San Pedro, en Lerma, ha sido arrancada por el ciclón á las cinco de la tarde del viernes. Gracias á que cayó en la cuesta, pero si lo verificaba al lado opuesto, hubiese habido víctimas; al tejado al hundirse ha roto el baptisterio y la bola de la torre ha caído dentro.

El Gobernador civil de Córdoba niega rotundamente la existencia del cólera en Belmez; lo que hay son ataques de viruela, habiéndose tomado las medidas oportunas para que no se propague dicha enfermedad.

Las misiones fundadas por los Padres Agustinos de Filipinas en 1893 dan resultados admirables. En el distrito de Tiagan convirtieron y bautizaron á más de dos mil infieles.

Doce son ya las casas francesas que se han establecido en España para ejercer la industria vinatera del *coupage* con arreglo á la última ley aprobada en Cortes.

Procedente de Melilla donde se encontraba desde los sucesos ocurridos en aquella plaza, ha llegado á Zaragoza el regimiento del Infante. Los soldados, que fueron recibidos por una comisión del ayuntamiento, oyeron miss en el templo del Pilar.

De Madrid

En los cuarteles de la corte se observa el movimiento precursor de las maniobras anunciadas.

En Madrid se ignoran aún el alcance, tiempo y sitio de los ejercicios. No se sabe si será toda la división de Caballería con las baterías de á caballo, ó la guarnición menos los ingenieros y un regimiento de

dugo tendría menos que hacer... Pero quien ha de ser el primero en ir allá arriba á dar cuenta, eso es lo que van á decidir mi cuchillo y vuestro puñal... Yo estoy dispuesto...

—¡Insolente! exclamó, rechinando los dientes, Simón Turchi; mi propia salvación y la tuya, cobarde estúpido, me obligan á una penosa circunspección; ¡pero no me desafíes! Veamos; ¿por qué no estás en camino para Alemania?

—¡Ah! me preguntais una cosa que yo mismo no sé muy bien. ¡Esperad! En el momento en que yo quería partir, fui al *Cisne coronado* y bebí algunos vasos de vino... Esta mañana me desperté delante de una mesa en el *Dado de plata*. Cómo llegué hasta allí, lo ignoro. Era ya muy tarde para pasar las puertas. Resolví esperar hasta mañana, y venía aquí á pasar la noche y á descansar un poco antes de ponerme en camino.

—¿Y has jugado á los dados? preguntó Turchi con voz ronca.

—Creo que sí, porque todavía me suenan en los oídos.

—¿Y el dinero? ¿las doscientas coronas?

—Tranquilizaos sobre ese punto, señor. Yo nada os pido, ¿no es así? Si he gastado ó perdido algunas monedas de oro, ¿qué os importa, puesto que mañana, al rayar el día parto para Alemania?

—¡Condenación! murmuró Simón Turchi desesperado. Y en la primera taberna que te seduzca en el camino, anegará tu razón y derrocharás mi dinero, ¿no es esto?

—No, no, señor; estad seguro de que partiré mañana al amanecer; y si bebo en el camino, será solamente para apagar la ardiente sed que me persigue como una enfermedad...

Los ojos de Simón Turchi se inflamaron con fuego misterioso y brillaron al golpe de un pensamiento repentino. Inmediatamente después pareció calmarse. Encogióse de hombros, y dijo con voz tranquila, como un hombre que se somete con resignación á las contrariedades que le suscita la suerte:

—Debiera vengarme de tu deslealtad, Julio. Si el bailio hubiera venido aquí esta mañana con sus agentes, como yo esperaba con razón, el olvido culpable de tu deber nos hubiera entregado á los dos en manos de la ley. Pero, en fin, tu negligencia no ha producido mal alguno, y consiento en concederte ámplio y entero perdón, bajo la condición de que abandones la ciudad antes de salir el sol y viajes sin detenerte hasta el Rhin.

—Por esta vez no tengáis miedo, señor, respondió Julio. Pasaré aquí toda la noche y, al rayar el día, franquearé la puerta. En la primera ciudad que encuentre compraré un caballo, y me iré á tan buen paso que el que quiera atráparme necesitará tener alas...

Infantería; si durarán diez días; si será en Carabanchel ó hacia el Guadarrama.

Por lo que se dice en cuartos de banderas, ó por las impresiones recogidas en Capitanía general, parece que en el ánimo del general Bermúdez Reina existe el propósito de que lo que se ejecute ostente la virtud y el posible realismo de la guerra.

En Noviembre próximo cumplirán el tiempo reglamentario los ayudantes de S. M., Sres. Cuencas, Cordón, González Solas y Uquiza.

Ignórase quiénes han de reemplazarlos. Las designaciones las hará S. M. en la víspera de proveerse las vacantes.

Está ya resuelto oficialmente el nombramiento del marqués de Potestad Forneri, ministro de España en Tánger, para la legación de Constantinopla.

Como representante de España será trasladado á Tánger el actual ministro en Lima, D. Emilio Ojeda.

Se confirma hasta ahora que el señor Barrio y Mier sustituirá al marqués de Cerralbo en la jefatura del partido carlista.

Muy pronto será instalada en uno de los patios del nuevo Palacio de Museos y Bibliotecas Nacionales, una reproducción exacta, en yeso, de la célebre fuente de los Leones de la Alhambra.

La fuente ha llegado á Madrid, desarmada, en 20 cajones, y es un regalo que hace al Museo Arqueológico don Mariano Contreras, de Granada.

En la reproducción aparece la famosa fuente en la forma en que debía estar en tiempo de los árabes, con una sola taza apoyada en los leones por medio de unos pequeños soportes, resultando á la altura conveniente para las abluciones á que estaba destinada en el Alcázar de la Alhambra.

En la Dirección general de Aduanas se está imprimiendo gran actividad en los trabajos para la terminación de las nuevas Ordenanzas, cuyo proyecto fué ultimado en Enero último por la comisión encargada de su estudio y redacción.

Asegúrase que el señor Castelar en una conferencia que ha celebrado con el señor Sagasta, le aconsejó la conveniencia de que sea reformado el actual Gabinete antes de la reapertura de las Cortes.

Parece que el presidente del Consejo persiste en no modificar el Gabinete.

El señor Sagasta considera peligroso todo cambio que hoy se efectúe en el ministerio.

Se encuentra mejorado de su dolencia el ilustre filósofo y Cardenal fray Zefirino González. El tumor que tiene en la garganta ha disminuido algo y sigue siendo satisfactorio el estado general del ilustre enfermo.

De las Islas

Sóller

La fiesta de San Bartolomé hubiera pasado completamente inadvertida á no haber sido por las solemnes Cuarenta Horas dedicadas desde muy antiguo al Santo Apóstol; á las diez de la mañana del viernes empezaron los divinos Oficios haciendo el panegírico del incito Patrón de este pueblo el elocuente orador Sagrado don Bartolomé Pons Pbro., de Fornalug. La Banda Filarmónica tocó en las noches del jueves y viernes en el catafalco de la Plaza y en esto y nada más consistieron todos los números del programa de una fiesta que antiguamente se celebraba con inusitada pompa y no menos esplendor.

Convendría que el señor Alcalde mandase girar una visita de inspección á las pocas calles que todavía quedan empedradas á fin de ver y estudiar la manera de que pudiera pasarse por ellas sin esponeerse á un contratiempo.

Las calles de La Rosa y la que une la de la Rectoría con la de la Vuelta Piguera demuestran bien á las claras cuán necesaria es su reforma.

Á últimos de la pasada semana se reunió la Junta Municipal de Sanidad presidida por el Sr. Alcalde para resolver sobre la circular del Sr. Gobernador civil de la Provincia respecto al incremento que va tomando el paludismo en algunas comarcas rurales, consignándose en el acta correspondiente que el estado Sanitario no podía ser más satisfactorio, pues las cifras de natalidad y mortalidad acusaban ganancia notabilísima en el movimiento vital de la población.

Adelanta con rapidez asombrosa la construcción del puente que une la carretera de Dayá con la del puerto, de manera que en un plazo relativamente corto será un hecho su terminación y entonces será de ver la importante obra que ya en sus principios llamaba la atención por su solidez y esmerada construcción.

—Mediante atento B. S. M. la Directora

del Colegio de la Inmaculada Concepción, asistimos el 24 del corriente, día de San Bartolomé, á la apertura de la exposición de labores, encontrándonos con que el espacio local en que está instalada la exposición era sobrado estrecho para contener el sin número de personas ansiosas de presenciar tan solemne acto. Desde luego y sin temor de que se nos tache de apasionados, debemos decir muy alto que salimos altamente impresionados de ver y admirar innumerables trabajos, algunos de reconocido mérito, realizados todos por las débiles manos de aquellas jóvenes educandas. Orgullosa puede estar la señora D.ª María Colom y Trias al ver que sus afanes y desvelos en pro de la enseñanza y educación de tan tiernas criaturas han merecido de propios y extraños sinceros elogios, congratulándonos de poder consignarlo así en nuestra revista.

—A principios de semana tuvimos el gusto de estrechar la mano al notable jurista D. Alejandro Rosselló el que acompañado de sus encantadoras hijas vino á pasar un día de asueto y respirar el puro ambiente de nuestro fresco valle.

También llegó á este puerto el martes por la noche, después de 15 años de no haber pisado la Roqueta, con objeto de abrazar á su anciana madre y hermanas el Sr. D. Bartolomé Arboas, de la Compañía de Jesús. Sean bien venidos.

—El lunes por la noche se embarcó para Barcelona á bordo del vapor *León de Oro*, el espadá *Minuto* con su aedia cuadrilla.

30 de Agosto de 1894.

JOSÉ FERRÁ
Fabricación en gran escala de muebles de todas clases.
Precios y construcción sin competencia.

MIÑONAS II

De la Capital

Por más que hace ya muchos años que hemos venido indicando, en este periódico y en otros de Palma, la grandísima conveniencia que habría de resultar para la ciudad, ó cuando menos para una buena parte de ella, del aprovechamiento de las aguas que pueden extraerse, acaso en abundancia mucho mayor de lo que el público cree, del manantial que existe dentro del cauce de la Riera no lejos del puente nuevo; á pesar de haberse interesado y puesto sobre el tapete en diferentes ocasiones este asunto, ya en el seno del Ayuntamiento ya fuera de él, no se ha venido á un acuerdo práctico, á una acción ejecutiva oficial ni oficiosa para beneficiar dichas aguas aun cuando de ella no andamos sobrados intra muros y aun cuando faltan en absoluto para abastecer el populoso barrio de Sta. Catalina.

Ahora, acaso debido á una moción del ingeniero señor Malberty, conocedor y entendido en este y otros ramos de la fontanería, ha resultado el designio adquiriendo nuevo vigor hasta el punto de haber ocupado la atención del Ayuntamiento el cual parece que acordó que se practicaren los estudios oportunos para ver como, en qué forma y cuantía podría llevarse á término el expresado aprovechamiento.

No es necesario esforzarse para conocer que, contando como parece contarse con la abundancia necesaria, el aprovechamiento de dichas aguas hade ser de utilidad y beneficio incalculables y no tan insuperable y difícil el desarrollo del problema por causa de la zona polémica como se ha querido suponer, por más que deplorables antecedentes perturban esta desconfianza.

Lo único que verdaderamente hay que temer, es que decaiga el plausible ardor y entusiasmo con que ha vultado á brotar la idea y que se esterilicen por falta de constancia los esfuerzos que se hagan para ejecutar esta verdadera mejora.

Anoche, á las siete y media fué viaticado al M. I. Sr. D. Sebastián Gili, Canónigo. Deseamos ver pronto restablecido á este digno prebendado.

Se continúa en el trabajo de desmontar el catafalco primitivo que había en el paseo del Borne y era propiedad del señor Homs, habiéndose adelantado mucho la tarea en el día de ayer. El nuevo estará en disposición de recibir la música la semana que viene, hallándose ya hoy terminada la armazón.

El vapor *Lulio* regresó ayer á esta ciudad el arquitecto municipal.

El primer teniente de carabineros D. Juan Vargas Aranceta ha sido destinado á la comandancia de Mallorca.

A instancias de una señora interesada, fué mandada desembarcar ayer tarde del vapor *Cataluña* una mujer de cierta edad que sin tener pasaje pretendía marchar á Barcelona.

Según se desprendió del relato de dicha señora que va á Barcelona, parece que la detenida pretendía marcharse con un sujeto hermano de la primera al cual su vida un poco libre motivó que se le procurase á emigrar á Buenos Aires y con él seguramente quería partir á la Argentina la mujer en cuestión que se decía era muy amiga del emigrante.

Custodiados por fuerzas de infantería, anteanoche fueron conducidos á esta ciudad desde la fortaleza de San Carlos al cuartel del Carmen cinco individuos y un sargento del cuerpo de carabineros, con objeto, según se nos ha dicho, de que prestasen declaración en cierta causa que se les sigue sobre aijo de un contrabando en las playas de Santa Margarita.

Sentimos tener que decirlo; pero si es cierto que los individuos militares fueron conducidos á Palma únicamente para que prestasen una declaración, es un acto deplorable cada vez que, aunque de noche, hubieron de atravesar sitios poblados y sumamente concurridos, pasando por un trance poco agradable que se les pudo evitar con haberse constituido sencillamente en la nombrada fortaleza el señor fiscal ó escribano que substancia la causa, tomándose esta molestia para apartar del cuerpo que sin duda pertenese el mal efecto de conducir presos á cinco de sus individuos y á estos que bastante castigo tendrán si son culpables, el mal rato que sin duda hubieron de pasar.

A las cinco y media de la tarde de ayer, salió de este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor *Cataluña*, llevándose además de la valija, treinta y ocho pasajeros y efectos.

Entre los pasajeros embarcados en el vapor *Cataluña* que salió ayer por la tarde con rumbo á Barcelona, se contaba el Archiduque de Austria Luis Salvador.

Nuestro amigo el reputado pintor y profesor de esta Escuela de Bellas Artes don Lorenzo Cardá Bisbal ha varificado su enlace con la hermosa señorita Pilar Juan Salas.

Que sea para eternas é inquebrantable ventura.

El día 10 del próximo Septiembre se abrirán las escuelas que los PP. Escolapios tienen instaladas en el ex convento de San Francisco.

Despuéstos y arreglados los espaciosos locales en tan grandioso edificio, desde hoy queda abierta la matrícula é inscripción de primera y segunda enseñanza.

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

(EDICIÓN DE LA TARDE)

La Prensa y el Ayuntamiento

Madrid 31 á las 9'40 m.

La prensa sigue ocupándose extensamente de los escándalos ocurridos en la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de esta Corte.

Los periódicos todos sin distinción de matices políticos piden que por quien compete se tomen medidas enérgicas y eficaces y se den castigos ejemplares, encaminado todo á cortar definitivamente y de raíz los escandalosos abusos que se vienen cometiendo.

(EDICIÓN DE HOY)

Actitud de Ruiz Zorrilla

Madrid 31 á las 9'30 m.

«El País» haciendo suyos los rumores que circulan acerca del regreso á España de Ruiz Zorrilla dice que este hombre público hará aquello que le demande el bien de la patria y todo cuanto sea para el triunfo de la república.

Conferencia

Madrid 31 á las 9'45 m.

Atribúyese importancia á la conferencia celebrada por el ministro de Ultramar y el diputado cubano Sr. Dobz representante de los reformistas que votaron la derogación de la ley de relaciones mercantiles y la reforma arancelaria.

No hay consejo.—Lo que piensa Aguilera.

Madrid 31 á las 1'30 t.

Los ministros no celebrarán consejo hasta conocerse lo que opinan los gobiernos de Francia é Inglaterra acerca de la nota que el sultán de Marruecos ha dirigido á las potencias.

El ministro de la Gobernación no piensa por ahora practicar visita alguna de ins-

pección en las oficinas del Ayuntamiento de Madrid.

La opinión de Aguilera

Madrid 31 á las 1'50 t.

Puedo asegurar que es completamente inexacto que el señor ministro de la Gobernación se haya propuesto inspeccionar la documentación del Ayuntamiento de Madrid, por cuanto juzga que aquella resultaría ineficaz, teniendo, como tienen los concejales el derecho de alzarse de los acuerdos que conceptuen envuelven abusos en la administración.

Asuntos varios

Madrid 31 á las 2'15 t.

Ha cesado la huelga de mineros de Glasgow aceptando la reducción del salario en seis peniques como se proponía el propietario.

En Betty los indígenas han atacado una chalupa matando á un marinero inglés é hiriendo á dos.

Más noticias

Madrid 31 á las 5 t.

El Ministro de Estado estudia detenidamente la nota circulada por el Sultán de Marruecos, respecto al establecimiento de consulados en la ciudad de Fez.

Nada se resolverá hasta que llegue á Cádiz el Sr. Ojeda de regreso de la conferencia que ha de celebrar con Mahomet Torres y con los representantes de Francia y de Inglaterra.

Mencheta

Oficinas públicas

Tesorería de Hacienda de las Baleares

Negociado de Recaudación

El día 31 del corriente mes termina en toda la provincia el primer período de cobranza voluntaria de las contribuciones Urbanas, Rústica y pecuaria, Industrial y Carruajes de lujo correspondiente al primer trimestre del actual año económico; y se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubieron hecho efectivas sus cuotas, que podrán verificarse sin recargos durante los días 1 al 10 de Septiembre en las oficinas de Recaudación de cada zona.

Lo que se publica en el Boletín Oficial de la provincia y demás periódicos de la localidad, para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 30 de Agosto de 1894.—El Tesorero P. O., Ignacio de las Llanderas.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 29.—Varones, 1 Hembra, dos.

Matrimonios.—Día 28.—Ninguno.

Defunciones.—Día 31.—Francisco Oliva de la Peña, viudo, de 83 años, Hospital, de anemia. Sebastián Nadal Vives, de 11 años, calle de Comercio, de enteritis.

Hospital civil.—Día 31.—Entradas, 4 2 varones y 1 hembra.—Altas, 3; 2 varones y 1 hembra.

Defunciones, 1 hembra.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente densa.

Horizonte.—Brumoso y arrebolado el de los cuadrantes primero, segundo y tercero y claro el del cuarto.

Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O.

Idem de la mar.—Calmas, azul y rizada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-Pl.—Sin señal.

Mataderos.—Día 31.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 6 Vacas, 22—Toros, 0—Novillos 0.—Terneras, 3—Carneros, 22—Ovejas, 21.—Borregos 0.—Corderos, 41.—Cabras, 0.—Cegatos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallos, 47.—Pollos, 39—Gallinas, 12—Pavos, 4.—Pavas, 7.—Palomas, 14—Patos, 0.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta horas

Continuará en S. Agustín; exposición á las ocho de la mañana. A las diez y media misa mayor. Al anochechar, novena con sermón y la reserva.

Otras funciones

En la Mercad, á las siete y media, misa proicia en honor de su titular.

En S. Jaime, S. Nicolás y S. Francisco, por la noche, el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Asunción, en la Catedral.



Ferrocarriles de Mallorca
 Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893
 De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana y 3:40 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Vapores y Correos
Salidas de Palma.—Todos los martes y viernes para Barcelona á las cinco de la tarde.
 Todos los jueves á las 8 de la mañana, para Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en Ibiza todas las expediciones.
 De Sóller para Barcelona, todos los lunes á las 8 de la noche.
 De Mahón para Barcelona con escala en Alcudia, todos los domingos á las ocho de la mañana.
Servicio entre Mallorca y Menorca
 De Palma para Mahón, todos los domingos á las 5 de la tarde.

De Mahón para Palma, todos los miércoles á las cinco de la tarde.

Salidas de la Península

De Barcelona para Sóller, todos los domingos á las siete de la tarde.
 De Barcelona para Palma, todos los lunes y jueves á las 7 de la tarde.
 De Barcelona para Alcudia y Mahón, todos los miércoles á las 4 de la tarde.
 De Alicante ó Valencia alternando una semana á cada puerto con escala en todas las expediciones en el puerto de Ibiza, todos los sábados á las once de la mañana de Alicante, y á las doce de Valencia.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	95 00
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferrocarriles de Mallorca.	57 25
Alumbrado por Gas.	114 50
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	30 00
La Islaña Marítima.	50 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 30 de Agosto, 4'00 t.	
4 p. interior perpetuo.	70 80
4 p. amortizable.	80 30

Cubas.	111 50
Banco de España.	387 00
Tabacos.	000 00
Barcelona 30 de Agosto á tarde.	
4 p. interior.	71 12
4 p. exterior.	82 17
4 p. amortizable.	00 00
Cubas 86.	111 62
Coloniales.	42 70
Nortes.	26 30
Francia.	00 00
Madrid.	71 05
París.	67 87
Renta francesa.	103 70
Londres.	00 00
Francos.	21 95
Libras.	30 60

Boletín meteorológico

Día 31 de Agosto—9 mañana

Barómetro.	765 1 mm.
Termómetro seco.	27 4 grados
Id. húmedo.	23 4 >
Máxima en 24 horas.	31 0 >
Mínima en id.	20 8 >
Reflector.	18 6 >
Dirección del viento.	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	04 0 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	05 2 >
Higrómetro.	00 72 >
Ascenso del barómetro en 24 horas.	00 2 >
Descenso del id. en id.	00 0 >

Ferias de Mallorca

Abril: Domingo 22, Santa María; Mayo: Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig). Jueves 10, Inca (Dijous bó). Domingo 13, Sóller y Felang; Id. 20, Sancellas; Id. 27, Manacor y Binisalem. **Julio:** Viernes 20, Felang; Miércoles 25, Manacor; Agosto: Domingo 19, Sineu; Martes 28, Felang; Septiembre: Domingo 16, Manacor; Id. 23, Felang; Domingo 30, Lluchmayor; Octubre: Lunes 1.º, Lluchmayor (fira); Domingos 7 y 14, Lluchmayor; Id. 21, Inca y Felang; Id. 29, Inca; Noviembre: Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla; Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollensa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous bó); Domingos 18 y 25, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el día de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Hojas del Calendario

SEPTIEMBRE
 Luna nueva el 30
 Ct. creciente el 7
 Sale el sol á las 5:26
 Pónese á las 6:34

HOY

1

SEPTIEMBRE
 Luna nueva el 30
 Ct. creciente el 7
 Sale el sol á las 5:26
 Pónese á las 6:32

MAÑANA

2

1840. — Abdicación de la Regenta doña María Cristina.

SABADO

244 | Santos | 121
 Gil ab., Vicente pb
 y mr. y Lupo arz.

1666. — Grande incendio de Londres, durante el cual fueron abrasadas mas de 13 mil casas.

DOMINGO

245 | Santos | 120
 Esteban rey, Antolin mr., Elpidio ob.
 y confesor

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el **JARABE DUHRING**. Les Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, distesis Escrófulosa y Tuberculosa y todas las enfermedades que dependen de un vicio de la sangre, desaparecen con el uso de estas especialidades.
El Lupus.— El terrible enemigo que tanto miedo nos infundía por la poca seguridad que teníamos en los tratamientos usados para su curación, se ha rendido á discreción ante la acción de estos específicos, pudiendo asegurar de una manera cierta y positiva su curación.
La Sífilis.— El terrible azote de Venus pierde su virulencia á la primera botella tomada del **JARABE** y con este y con el **VASELINADO** se curan los sífilomas más inveterados.
Úlceras.— Las atónicas y corrosivas por rebeldes y antiguas que sean en cualquier sitio que estén localizados desaparecen con el uso de ambos específicos y siguiendo las instrucciones que damos en el **VASELINADO**.
Leucorrea.— Vulgarmente **flujo blanco** desaparece con el uso del **JARABE**, pues cura las inflamaciones de la matriz que es la causa que las produce.
 Pedid siempre el **DEPURATIVO** y **VASELINADO DUHRING**.—De venta en las principales farmacias y droguerías.—Representantes en España: GARCIA y FORMIGÓS (Clínica) ALCOY

ISLEÑA MARÍTIMA
 Compañía Mallorquina de Vapores
 A partir desde el día 2 del actual, el nuevo itinerario será:
PARA VALENCIA CON ESCALA EN IBIZA
 Los días 2, 16 y 30 de Agosto, 15 y 27 de Septiembre, 11 y 25 de Octubre, 8 y 22 de Noviembre, 6 y 20 de Diciembre, á las 8 mañana.
PARA ALICANTE CON ESCALA EN IBIZA
 Los días 9 y 23 de Agosto, 6 y 20 de Septiembre, 4 y 18 de Octubre, 1, 15 y 29 de Noviembre, 15 y 27 de Diciembre, á las 8 mañana.
 Lo que tenemos el gusto de hacer público para conocimiento de las personas á quienes pueda convenirles.
 Palma 1.º de Agosto de 1894.—El Naviero Director, Sebastián Simó. 17

PARA MAHON
 Saldrá todos los lunes el vapor **Nuevo Mahonés**
 Admitiendo carga y pasajeros á precios reducidos.
 Para mayor comodidad del público saldrá á las 6 de la tarde.
 Se despacha en Palma, Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas) número 5. 42

Compañía de Navegación **la Menorquina**
 Para Barcelona saldrá todos los domingos á las siete de la tarde del puerto de Alcudia (empleando solo diez horas en la travesía) el magnífico y veloz vapor-correo

MENORQUIN
 Admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.
 Consignatarios: Alcudia, Sres. Qués hermanos.—Para informes y detalles, Bernardo Estela, Marina 62.
Nota importante.— Los señores pasajeros pueden salir de Palma en el tren correo de las 2:15 de la tarde evitando la incomodidad de permanecer cinco horas en Alcudia como sucedía con el antiguo itinerario. 13

Línea de Vapores Transatlánticos de Pinillos Saenz y Comp.
 Vapor directo de Palma á las Antillas
 Saldrá de este puerto el 10 de Septiembre el magnífico y grandioso vapor de acero de 5 000 toneladas clasificado 100 A I del Lloyd
Martín Saenz
 Para Puerto Rico, Arcebo, Mayaguez, Ponce, Habana y Matanzas, con escala en anarías. Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos. Para informes dirirse á sus Consignatarios en esta plaza, Sres. Martínez y Plasas, San Juan 20. 1

7 PESETAS VALIEN LOS VERDADEROS ANTEOJOS
Cristal de Roca
 Se venden en el nuevo establecimiento de la calle de Jaime II, número 21.
NOTA.— La casa no tiene representante.

El bergantín goleta **SAN SALVADOR** saldrá de este puerto para Mayaguez é Isla de Cuba á principios del próximo mes de Septiembre.
 Admite carga á flete.
 Para informes, Salcm y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3. 26

Falucho de pesca
 Se vende uno nuevo de astillero y de buena construcción, de cuarenta y dos palmos de largo y tres de manga con su correspondiente quita. Darán razón en la sociedad de nuestros socios carpinteros de Ibiza calle de...

36-Brossa-36
 Gran rebaja de precios
 En objetos de **Optica**, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales **Roca** garantizados. **Gemelos** para teatro y campaña. **Lentes** para el sol á 5 reales par. **Molduras para Marcos, Cromos, Estampas** y otros varios artículos. Se componen anteojos y lentes, todo á precio muy económico.
36-BROSSA-36
 40-52

Nicolás Ticoulat
DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA
 Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.
 Es cada día mayor el número de clientes que aprovechan las ventajas de sus procedimientos especiales. Economía y esmero es la divisa de la casa. Constitución, 14 y Pelaires 102, entresuelo.

ENTRADA PELAIRES
VENTA
 Se vende todo el mobiliario de un establecimiento para casa de comida con todos los enseres de cocina y mostrador para espender toda clase de bebidas. Darán razón en la calle de la Harina 17 y Borrás 4 Palma. 8-1

NEW ESTABLECIMIENTO DE LENCERÍA
LA PRINCESA
 DE **CAUBET ARAU Y MAS**
 PLAZA DE ANTONIO MAURA, 15—(ANTES COPIÑAS)
 Grandes novedades para Señora
Baratura sin igual

Indianas novedad.	á 2 reales cana
Lienzo puro hilo 4/4	á 5 reales cana
Id. id. 4/4 1/2	á 6 reales cana
Sábanas de hilo 12/16.	á 34 reales una
Id. id. de algodón.	á 14 reales una
Servilletas id. id.	á 11 y 14 reales docena
Pañuelos puro hilo	á 14 reales docena
Id. unión	á 7 reales docena
Id. de seda	desde 5 reales uno
Tohallas rusas	desde 1 real una

Y otra infinidad de artículos difíciles de enumerar, que se ofrecen á precios nunca vistos.

Compañía de Navegación de Sóller
 El magnífico vapor **LEÓN DE ORO**
 Saldrá de Barcelona para Sóller todos los domingos á las diez de la noche, y de Sóller para Barcelona todos los lunes á las nueve de la noche.
 Para informes: En Sóller, Compañía de Navegación, calle Luna número 12. En Palma, Salcm y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3. 30

NI MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricofero Padró
 que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
 50 años de éxito á pesar de un número de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
 De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
 Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadeneta, 6. C

ALQUILER.— Se alquila la espaciosa casa zaguan de la calle de Caidés, número 3. Para informes, Puigdorfla 16.

MODRIZA.— Hay una que desea encontrar criatura para lactar. La leche es de seis meses y su edad 36 años. Darán razón en la Bonanova, casa de «Casa Buguedera».

Para Mayaguez y Santiago de Cuba, saldrá en la primera quincena de Septiembre el bergantín goleta

ISABEL
 admitiendo un resto de carga. Informar: Mulet y Bosch, Marina 54. 6

VENTA.— Se venden dos preses de piedras de molino sistema Laferte con todos sus accesorios apropiados para la molienda de cereales. Informarán en la calle del Campo-Santo número 74. 34

NEGOCIO.— Hace falta un socio que disponga un capital de 800 á 1000 pesetas para trabajar el negocio en esta ciudad. Darán razón, calle de la Unión, número 31. 13

APRENDIZ.— En la tienda de D. José Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir y que haya quien abone su buena conducta, San Nicolás, 7.

PARA ALQUILAR.— Una espaciosa tienda con entresuelo, sita en la calle del Temple, número 21. Informarán en la tienda de al lado ó en la calle de la Paz, número 10, segundo 21

BILLAR
 Se desea alquilar uno en muy buen estado.
 Informarán en la calle de las Miñonas, 11. 33

UNA OPERACIÓN PARTICULAR
 es el separarse las cejas cuando las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del **Depilatorio Imperial Padró**.
FRASCO 10 REALES
 Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadeneta, 6.

PALMA DE MALLORCA
 Imprenta de Amengual y Muntaner